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第１８５４回 例 会 平成 22年 3月 16日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … 網中 喜一郎 会員(3月 11日) 

入会記念日 … なし 

               

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 
「野球を通じて出会えた、 

恩師そして球友について」 

住友金属工業㈱ 野球部 前監督 

 中島 彰一 氏 

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会 

 

来週のプログラム(平成 22年 3月 23日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 

「私と和菓子」 

    曾根田 勝 氏（龍泉堂最中店） 
お食事処「あぐり」 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1852回例会(平成22年3月2日) 

会長挨拶              狩野 勉 

3 月 4 日に千葉科学大学で第７分区内４クラブによる

社会奉仕懇談会が開催されました。各クラブから社会奉

仕への様々な取り組みが報告され、今後の社会奉仕活動

のヒントが得られたのではないかと思います。吉田幹事、

石上社会奉仕委員長、石井青少年育成委員長ご苦労様で

した。 

2010 年 2月27日に発生したチリ大地震のすさまじい破

壊力によって地球の軸が移動し、1 日の長さが短くなっ

た可能性があるとNASAが発表しました。この地震によっ

て地球の自転速度が早まり、1日が”100万分の1.26秒”

短縮したということです。カリフォルニア州にあるNASA

ジェット推進研究所の地球物理学者リチャード・グロス

氏が最新のコンピューター・モデルで算出した数値です。

なお、2004年 12月に発生したマグニチュード9のスマ

トラ沖地震では、同じモデルで1日が100万分の6.8秒

短くなったと確認されたということです。 

 ウィスコンシン大学ミルウォーキー校の地震学者ケイ

ス・スベルドラップ氏は、この点についてフィギュア・

スケーターを例にとり、「腕を畳むと回転スピードが早

くなるのと同じ仕組みだ」と述べています。チリ大地震

でも地球の質量が、わずかに自転軸に向かって集まり、

自転速度がわずかに上昇したというわけです。つまり、

今回のチリ大地震は、巨大なナスカプレートが隣接する

プレートの下に沈み込んだ際に発生しており、「プレー

ト境界型地震（逆断層型）」に分類され、この「沈み込み」

の現象は、地震や火山噴火を引き起こすことがあります。

ナスカプレートの岩石層が地球内部へと沈み込んだ結果、

身体の中心に腕を引き寄せるフィギュア・スケーターと

同じような状態になったというわけです。地球自体も生

きづいていることを示しているようです。 

現在の科学では、地球の1日の長さを測る精度はおよそ

100万分の20秒が限界ですので、100万分の1.26秒はあ

くまでもコンピューター・モデル計算の結果です。した

がって、この程度の短縮であれば、時計の針を調節する

必要はありません。 

人間が作ったコンピューターにより、自転速度の微妙な

変化を計算することができるようになったわけです。科

学技術はさらに進展していくと思います。科学技術の成

果に対して人間がどのようにかかわっていくかというこ

とは、今後ますます重要になってくると思います。

幹事報告 

１・ガバナーエレクト事務所より 

 地区協議会開催のご案内           受領 

２・銚子市交通安全都市推進協議会より 

 平成 22 年春の全国交通安全運動実施計画説明会につ

いて（通知）                受領 

３・例会変更のお知らせ 

小見川ＲＣより 

3／10(水)→3／11(木) 点鐘18：30「鹿島ｾﾝﾄﾗﾙﾎﾃﾙ」 

鹿島臨海ＲＣとの合同例会の為   受領 

八日市場ＲＣより 

3／16(火) 移動例会、職場見学の為（成田方面） 

3／30(火) 鐘18：30「内山屋」花見例会の為 受領 

旭ＲＣより 

3／26(金) 点鐘18：30「昇月」夜間例会の為 受領 

☆週報受領  館山ＲＣ 小見川ＲＣ 銚子ＲＣ 

卓 話 

「ロ―タリ―の事」 

            平野  恭男 会員 

１．「例会」について 

  定款には出席規定が

明記され、メ―クアッ

プなしで連続４回の欠

席は身分の終結を理事

会で決定できるとあり

ます。 

  定款にも定められて

おりますが、会員の３大義務として、例会への出席、会

費の納入、機関紙の購読が挙げられ、例会の出席はロー

タリー・クラブに所属している以上、特に重要だと考え

ております。この連続４回欠席すると自動的に会員身分

が終結するという規定は，なんと１００年以上前の１９

０５年の３月ロータリーが発足して第３回目の会合で決

まったといわれていますので驚きです。 

  そもそもロータリー・クラブとは、例会で親睦と共に

奉仕の心を学び、表に出て会社や、社会で奉仕を実践す

る組織なのです。例会が非常に重要な組織なのです。こ

の事はロ―タリ―の会合等で言われたり書かれたりする

「入りて学び、出でて奉仕せよ」の事であります。米山

梅吉翁は、「ロ―タリ―の例会は人生の道場である」と語

っていらっしゃいます。例会はお互いが切磋琢磨して自

己研鑚に励む貴重な修練の場でなければなりません。 

  色々な方が例会の重要性を語られていらっしゃいます

が、私が敬愛してやまない第２６８０地区の田中ＰＤＧ

は「例会の目的は、職業上の発想の交換を通じて分かち

合いの精神による事業の永続性を学び、友情を深め自己

改善を計ることにあり、その結果として奉仕の心が育ま
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れてくるのです。自己改善は終生続けられねばなりませ

んからロ―タリアンには定年はないしロータリー運動に

は終結もありません。この例会出席が、ロータリーライ

フの所以なのです」と更に「安心して例会に出席できる

様に環境を整備し、義務として例会に出席して、そこで

生じた仕事のタイムロスを嘆くより、特権として出席し

た例会で得られるものの方が遥かに大きいと自覚しなけ

ればなりません。」と色々な場面で例会の重要性を話され

ています。 

  更に定款から例会を見てみます。定款といいますと私

共の憲法に等しいものですが、普段はあまり目にしてな

いと思います。 

  しかし、第１５条に「各会員は、定款・細則の印刷物

を受け取ったかどうかにかかわらず、条項にしたがうも

のとする。」と書いてあります。ようは見たかどうかは関

係なく、会員は定款に縛られる事を意味しています。改

めて一度ゆっくり見て下さい。 

  第６条にロ―タリ―の正式な会合は例会であり毎週開

催される事になっております。 

  第９条にその出席に関しての規定が定められておりま

すこれら「定款」は規定審議会で改変が決まります。 

  ロ―タリ―の立法機関である規定審議会は３年毎に開

催され、今回は来月の２５日から３０日までシカゴで開

催される事になっております。 

  規定審議会に提案する案件を立法案といいます。立法

案は、クラブ、地区等から提案されますが、「制定案」と

「決議案」に分かれます。「決議案」は、ＲＩ理事会への

要請や、意見の表明で、定款の改正を目的とする案は「制

定案」です。 

  ここで  過去に改正された関係する定款の改正の内、

例会と、出席に関する項目だけを見ていますと段々と緩

和されてる事がわかります。 

  今までメ―クアップは、他所のクラブに出席したので

すが、１９９８年の規定審議会はクラブ奉仕プロジェク

トへの出席と認めました。年４回例会を取りやめても良

い事や出席率ル―ル、メ―クアップの拡大を認め、更に

理事会の出席もメ―クアップと認めたのは２００１年の

規定審議会。更に試験的プロジェクトとして独自の定

款・細則を認めたクラブを５年間２００クラブ承認しま

した。これらは毎週１回例会を開催するというロ―タリ

―の原則を否定するものと思います。 

  ２００４年には、相互参加型のウエブ会合に３０分間

参加した場合には出席と認めました。（ｅクラブ） 

  ２００７年には祝日も例会を取りやめる権利を理事会

に与えるとしました。日本の場合月曜日開催しているク

ラブはどう対応しているのでしょうか。 

  さて今年です。今回も例会に関しては、週１回開催の

例会を変更しようという提案があるそうです。 

  ロータリー・クラブの特徴は、一人１業種、職業分類、

毎週１回の例会だったのですが、段々と変わってきます。 

  良く言われる事ですが、魅力ある組織にする為には、

変えなければならないものもありますが、それ以上に変

えてはならないもの  守らなければならないものもある

と思います。どんどん変わって行きます。今後どうなっ

て行くのでしょうか。 

例会のエピソ―ド 

  ●歌を歌う 

  例会の開会セレモニ―で歌を歌っていますが、この習

慣は、シカゴロータリー・クラブの５番目の会員ハリ―・

ラグルスが議論が白熱し会場の雰囲気が険悪なム―ドに

なった時提案し歌う様になりました。 

  ロータリー･ソングが中心ですが、クラブによっては童

謡や色々な歌を歌っています。 

  因みにＲＩ指定の歌曲は１４０曲以上有るそうです。 

  ●食事を一緒に 

  １９０５年のある日の例会にチャールズ・ニュートン

が遅刻し、他のメンバ―から非難を受けました。彼は「昼

食に時間がかかった」と弁明しました所、それでは一緒

に食事をしようという事になり、例会で楽しく食事する

ようになりました。 

  ●理事会の先議権 

  シカゴ・クラブの例会で建物はレンガ造りよりも木造

の方が優れているという卓話があり、最もだと決議しま

した。翌日その話が新聞に載り、レンガ組合から抗議を

受けました。 

  この事により、ロータリー・クラブでは、例会より理

事会で先に決議するようになりました。 

  ●東京ロータリー・クラブ 

  １９２０年（大正９年）日本で最初に創立されたクラ

ブです。当時の会員は、超一流といわれる人々で、奉仕

活動をするよりは，社交クラブ的雰囲気が強く、例会も

月１回程度でありました。 

  しかし、１９２３年の関東大震災を契機に大きく変わ

りました。世界各国のクラブから義援金や救援物資が届

きロ―タリ―の組織の偉大さが判り奉仕を学ぶ様になっ

たと言われております。例会も特権を放棄して週１回開

催し、出席率も向上したそうです。 

●国旗・国歌斉唱 

  １９３０年代時代が軍国主義となり、ロータリーとい

う名称と本部がアメリカにあるという事で、秘密結社か

スパイと同一視され弾圧も受けるようになり、その誤解

を解くため国旗の掲揚と国歌の斉唱を行うようになりま

した。  

●戦争中の活動 

１９４０年日本のロータリー・クラブは解散しました。

（全国３７クラブ・台湾・朝鮮・満州の各４クラブ）し

かし、解散後も名称を七曜会に変えて活動していました。

（例えば東京水曜会・大阪金曜会）例会も毎週１回続け

ていました。戦局が厳しくなると弁当持参で開催したそ 
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うです。 
―――ニコニコ――― 

狩野勉会長 

 3月 4日第7分区社会奉仕懇談会に参加しました。

吉田幹事、石上社会奉仕委員長、石井青少年育成

委員長お疲れ様でした。 

石上明宏君 

 皆さん御存知の様に、今週の 11 日に銚子イオン

ショッピングセンターが開店致します。既存店同

様、御愛顧の程宜しくお願い致します。 

清墨会 

（木樽君､加瀬君､長谷川君､石上君､小口君､ 

宮内(博)君､鈴木君､山本(幸)君､和田君､吉田君） 

 今週土・日、市民センターで展覧会があります。

来訪お待ちしております。 

●開催日･時間 

ロータリー･クラブの例会開催（０９―１０） 

☆開催曜日      ☆開催時間 

  火  ２６％    夜１９時以降         ３９％ 

  木  ２３％    昼１１時 ― １４時   ３５％ 

  水  ２１％    １４時 ― １９時     １８％ 

  月  １７％    朝  ５時 ― ９時     ８％ 

  金    ９％ 

  土    ２％ 

  日    ２％ 

２．「会員」について 

◎会員の年代別割合（２００９年６月） 

       ３０歳 未満   ２％  

       ３０－３９歳   ９％  

       ４０－４９歳  ２１％  

       ５０－５９歳  ２９％  

 前 回 の 例 会 （３／９） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３４ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   ２０ 名  出席率     ７４．０７ ％ 

２月２３日        確定出席率  ８５．１９ ％ 

 

来訪ロータリアン 

阿天坊俊明君                （銚子ＲＣ） 

 

欠席者  ７名 

 

メークアップ 

石上君 石井君 宮内(勝)君 宮内(博)君 

（3/7 地区研修セミナー） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２．２６０－

       ６０－６９歳  ２４％ 

       ７０歳 以上  １５％ 

◎男女比（０９）  

男   ８５％ 

女   １５％  

◎ＲＩＤ2790（千葉県）のクラブの会員数の変移 

1987 年   1997 年   2007 年 

20 人以下    ３．０％    ０．０％    ６．０％ 

21―40 人  ２２．７％  ２２．５％  ６０．２％ 

41―60 人  ４５．５％  ５０．０％  ３１．３％ 

61―80 人  ２２．７％  ２１．３％    ２．４％ 

81―100 人   ４．５％    ６．３％    ０．０％ 

100 人以上   ３．８％    ０．０％    ０．０％ 

（参考資料：ＲＩ資料・出版物 他）  

 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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鳩山会館は、1924 年に建設

された内閣総理大臣を務めた

鳩山一郎の邸宅を、記念館と

して一般に公開したものであ

る。東京都文京区音羽にある

ことから音羽御殿の通称で知

られている。 

 

 

累 計 ￥ ５５，９８０－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ ２６，０００－ 

累 計 ￥５０９，８００－ 

表紙コメント 

鳩山一郎の銅像➝ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 

http://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%86%85%E9%96%A3%E7%B7%8F%E7%90%86%E5%A4%A7%E8%87%A3
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%B3%A9%E5%B1%B1%E4%B8%80%E9%83%8E
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%9D%B1%E4%BA%AC%E9%83%BD
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%96%87%E4%BA%AC%E5%8C%BA
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%9F%B3%E7%BE%BD

